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« Nous en sommes témoins »
Ensemble en Église et en fraternité, nous avons pris le chemin de 
carême vers Pâques. Cette période nous donne de renouveler notre 
foi en la résurrection du Christ, cœur de la foi chrétienne, qui nous 
a mis en marche durant 40 jours, nous donnant de revivre avec le 
Christ au désert les quarante années de la marche des Hébreux vers 
la terre promise.
C’est ensemble que nous avons répondu à l’invitation. En commu-
nion avec tous les baptisés, nous avons enfilé des chaussures de 
marche et pris départ en cheminant et cherchant une plus grande 
présence à Dieu.

« La multitude de ceux qui avaient cru n’était qu’un cœur et qu’une 
âme... Les apôtres rendaient avec beaucoup de force témoignage 
de la résurrection du Seigneur Jésus. Et une grande grâce reposait 
sur eux tous. Car il n’y avait parmi eux aucun indigent : tous ceux 
qui possédaient des champs ou des maisons les vendaient, appor-
taient le prix de ce qu’ils avaient vendu… » (Actes 4, 32-34)

L’expérience du Ressuscité se déroule au sein de la communauté. Jésus 
se manifeste comme le Seigneur ressuscité à ses disciples. Puis, au milieu 
d’eux, commence le chemin de la foi pascale.
Dans les Actes des Apôtres nous découvrons l’image de la communauté 
chrétienne qui vit ce message de l’amour et des relations de paix. Tout est 

Eugénie Caps :
« Bien faire toutes choses par amour pour vous, oui, et même la plus petite 
action. Si je m’occupais plus à vous, si mes pauvres pensées étaient plus 
tournées vers vous, mon Dieu, je ferais bien mieux toutes choses ! Bien faire 
lorsque tout va bien est facile, mais montrer que l’on vous aime, mon Dieu, 
lorsque les épreuves battent leur plein, n’est pas si simple ; cependant c’est 
bien vous aimer. À quoi servent ces mots "Mon Dieu je vous aime" si je ne 
prouve pas l’amour en action. » (Journal de 1922)

Libermann :
Il proclame que le Christ est tout. Dans bien des lettres où il est question 
de « Dieu », le P. Libermann pense directement à la personne du Christ lui-
même : « Tout pour Jésus, tout par Jésus, tout en Jésus et avec Jésus. Il faut 
qu’il soit l’âme de votre âme et l’unique mobile de votre action. Que toute 
votre joie et tout le repos de votre âme soient en lui seul ; mais aussi quand 
il le faut, que votre âme agisse par son inspiration et sous sa conduite, pour 
procurer sa très grande gloire et cela avec amour. » (N.-D. IV, p. 258)

Lettre écrite par Sr Marie-Louise Biando

Joyeuses Pâques !

Comme pour les apôtres,
que le Christ VIVANT

nous comble de sa force
pour témoigner de sa résurrection

sur le Chemin de la Vie !

Joyeuses Pâques !

Une expérience de cet amour qui dépasse les limites !



partagé selon les besoins de chacune et de chacun : personne n’est laissé 
pour compte. C’est une autre petite fenêtre vers le Règne de Dieu, au-delà 
de ce que nous vivons souvent dans nos réalités limitées de ce monde, dans 
nos groupes. Dieu, présent dans la vie concrète. La parole du témoignage 
ne passe que par une relation personnelle, intime, avec ceux que nous ren-
controns. Témoignage individuel certes, mais aussi témoignage collectif de 
notre fraternité, en famille, dans les lieux de travail, cela importe beaucoup.

Continuons notre méditation
avec l’extrait de partage du pape François

en la chapelle de la Maison Sainte-Marthe en 2016 :
comment se crée l’harmonie

Questions pour aller plus loin :

 Quelles sont les graines que, sur mon chemin vers Pâques, la Parole de 
Dieu a fait éclore en ma vie ?
  
 Quels sont les moyens que je vois importants pour permettre à l’Es-
prit-Saint de faire grandir la grâce de ce carême 2023 ?
  
 Ai-je le désir de faire connaître le Christ Vivant par le témoignage de 
ma vie quotidienne ?

« Pour vivre en harmonie et dans le 
soutien réciproque, la communauté 
chrétienne doit renaître de l’Esprit 
Saint… » Et cette optique se voit 
déjà « dans la première lecture, l’un 
des trois ou quatre résumés conte-
nus dans les Actes des apôtres » 
(4, 32-37) : un passage qui raconte 
« comment vivait la première com-
munauté, les "re-nés" de l’Esprit ». 
François a fait remarquer qu’ils 
« vivaient en harmonie et que seul 
l’Esprit Saint peut donner l’harmo-
nie ». En effet, « nous pouvons pas-
ser des accords, obtenir une cer-
taine paix, mais l’harmonie est une 
grâce intérieure que seul l’Esprit 
Saint est en mesure de créer ». Ces 
premières communautés « vivaient 
donc en harmonie » : et on le com-
prend à deux signes qui caracté-
risent l’harmonie. Le premier signe 
est que « personne ne vit dans le 

besoin, c’est-à-dire que tout est en 
commun ». Le sens authentique est 
précisément expliqué par le pas-
sage tiré des Actes des apôtres : 
« Ils n’avaient qu’un seul cœur, 
qu’une seule âme et personne ne 
considérait comme sa propriété ce 
qui lui appartenait, mais entre eux 
tout était en commun. Personne en 
effet parmi eux n’était dans le be-
soin. » Cependant, met en garde le 
Pape, « l’harmonie que seul l’Esprit 
Saint peut créer, ne doit pas être 
confondue avec la tranquillité ». En 
effet, « une communauté peut être 
très tranquille, bien aller », mais ne 
pas être en harmonie. Il existe en-
suite une deuxième attitude susci-
tée par l’harmonie de l’Esprit Saint. 
Le pape François l’a présentée 
en reprenant les mots des Actes : 
« Avec beaucoup de puissance, les 
apôtres rendaient témoignage à 

la résurrection du Seigneur Jésus, 
et ils jouissaient tous d’une grande 
faveur. » En synthèse, le deuxième 
signe de la véritable harmonie est 
« le courage ». Et ainsi, « quand 
l’harmonie règne dans l’Église, il y 
a du courage 
dans la com-
munauté : le 
courage de 
rendre témoi-
gnage du Sei-
gneur ressus-
cité ». Dans 
cette perspec-
tive, le pape 
a suggéré de 
« lire et relire 
ce passage 
des Actes des 
apôtres : le 
chapitre 4, 
à partir du 
verset 32 ». 
Et il est facile 
d’en comprendre la raison : « Car 
c’est ce que Jésus avait demandé 
au Père lors de la dernière Cène : 

qu’ils soient "un", que l’harmonie 
règne entre eux ». Et « quand ar-
rive le don du Père, qui est l’Esprit 
Saint, il est capable d’établir cette 
harmonie ».

À leur suite, nous 
sommes celles et 
ceux qui peuvent 
garder le lien avec 
le Christ ressus-
cité dans la foi. 
Nous pouvons en 
témoigner par 
notre façon de 
vivre et ainsi invi-
ter d’autres à cette 
relation qui ouvre 
vers un monde de 
paix.
La résurrection 
nous montre que 
l’amour de Dieu, 
l’amour du Christ 
est plus fort que 

les limites de notre vie et que les 
forces de la mort. C’est la clé d’une 
vie nouvelle.


